

1. Record Nr.	UNINA9910724345503321
Autore	Vismara Paola
Titolo	E´glise et l'argent / / Paola Vismara ; edited by Frederic Meyer ; translated by Stefano Simiz
Pubbl/distr/stampa	Lyon : , : LARHRA, , 2019
Descrizione fisica	1 online resource (161 pages)
Disciplina	330.122
Soggetti	Capitalism Christianity
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Au cours de son histoire deux fois millenaire, l'Eglise a du rendre des comptes sur l'economie, les usages de l'argent et toutes les problematiques qui leur sont associees. Les theologiens et d'illustres penseurs s'en sont charges. Mais, au fond, il s'agit d'une question qui interesse tout un chacun. C'est donc une question qui interpelle les consciences et en meme temps, si on l'examine dans son environnement religieux, elle ne peut etre separee d'autres elements auxquels elle est inextricablement liee : l'economie, la politique, le droit. L'ouvrage se concentre sur la periode moderne, qui a herite du Moyen Age quelques importantes incitations, provenant en particulier du monde franciscain et, pour certains, deja du monde monastique. Dans l'Italie de la fin du Moyen Age naissent les assurances et les banques modernes ; les Flandres et d'autres aires europeennes connaissent egalement un impressionnant developpement. Ces nouveautes sont rendues possibles par les grandes mutations du temps, a commencer par la decouverte du Nouveau monde et ses incidences sur le plan economique. Il est alors indispensable de repenser, de renover et de proposer des reflexions inedites, en mesure de repondre a la mutation et aux enjeux en cours. L'objet central du livre est le pret a interet. Ce n'est qu'avec le temps qu'on distingue l'usure du pret a interet legitime et non condamnable. C'est une affaire</p>

d'importance. En elle se reflètent les grands conflits qui agitent l'intérieur même de l'Eglise, surtout dans la seconde moitié du xvii^e siècle. Elle représente aussi une grille de lecture très intéressante pour mieux comprendre l'évolution générale de l'Eglise. Cela concerne tous les membres de la société : les riches qui possèdent un capital à investir ; les marchands qui, même riches, ont besoin d'un capital liquide afin de développer leurs affaires. Cela concerne aussi les pauvres qui ont besoin d'argent pour subvenir à leurs premières nécessités ; cela concerne enfin les petites institutions ecclésiastiques et les personnes aux faibles ressources, qui possèdent néanmoins quelques liquidités et doivent vivre sur le profit généré par celles-ci.
